



MISCELÁNEA POLÍTICA



POR ENRIQUE MUÑOZ

REFORMA JUDICIAL NO ES UN TEMA FÁCIL

A pesar de las declaraciones de la presidenta electa en el sentido de que las reformas de la justicia serán discutidas y sometidas a consulta en universidades públicas, facultades de derecho, barras de abogados y los propios trabajadores del poder judicial, el presidente López Obrador insiste que su intención es "acabar con la corrupción y el sometimiento de la corte a los intereses de los corruptos" cueste lo que cueste, y que eso se hará en septiembre venidero, antes de que termine su mandato.

Con su proyecto, el inquilino de Palacio Nacional ha provocado una ola de nerviosismo que se manifiesta en un retiro de utilidades en la bolsa y una depreciación del peso frente al dólar de alrededor del 10%, si se considera que el 27

de mayo la moneda estadounidense se cotizaba en 16.67 y el miércoles llegó a los 18.78 pesos por unidad, en promedio.

En cualquier economía de mercado los capitales migran fuera de donde se percibe ausencia del estado de derecho, lo que no garantiza seguridad para invertir.

Además, la propuesta presidencial conlleva dificultades y riesgos que ya se advierten tras el ofrecimiento de consultas a modo y el avasallamiento de la mayoría de los legisladores de Morena y sus aliados en las cámaras, a la hora de seleccionar a los 10 por cargo.

Las dificultades son, de inicio, conformar la lista de diez abogados para cada uno de los cargos a elegir.

Por ejemplo, tan sólo en la Ciudad de México se tendrían que postular y seleccionar a diez por cada 222 aspirantes a magistrados, diez por cada 21 aspirantes a jueces penales de distrito, diez por cada 27 jueces laborales,

por cada 56 de amparo, por cada 6 de ejecución penal, por cada 2 de concursos mercantiles, por cada 6 de extinción de dominio, por cada 3 de competencia económica.

Es decir, 10 postulantes para 343 cargos en tan sólo una entidad, multipliquemos por las 31 restantes.

¿Estará el INE en capacidad humana y económica de organizar una elección de ese tamaño? ¿Sabremos los electores de las capacidades, la trayectoria o siquiera los nombres de miles de aspirantes para votar por los mejores?

Finalmente, conviene recordar el riesgo de que, como en el proceso electoral pasado, el crimen organizado vuelva a convertirse en el gran elector apoyando con cash a los suyos y eliminando a quienes no sean de su agrado mediante amenazas o la agresión física directa.

RAPIDITAS:

- Julio Frenk, ex secretario de salud y creador del Seguro Popular que desmanteló la 4t, ha sido elegido como rector de la Universidad de California

- Mañana sábado se cumple una semana que 4 mil habitantes de Tila, Chiapas, abandonaron sus hogares y pertenencias ante el amago violento de Los Autónomos que quemaron sus casas, negocios y vehículos y les exigen 50 mil pesos por familia para permitirles conservar su vida.

Los 500 pesos que les ofrece como apoyo el gobierno federal para regresar, es apenas el uno por ciento para pagar el cobro de piso. El gobierno de Rutilio, bien gracias.

-Inédito: la Procuraduría Fiscal denuncia

ante la FGR a Enrique Graue, exrector de la UNAM, por una supuesta defraudación fiscal de 308 mil 135 pesos, a raíz de una "denuncia ciudadana".

Empezaron las venganzas.

-Elementos de la marina de Estados Unidos han sido despegados en el sur de Florida ante la presencia de dos buques de guerra y un submarino nuclear rusos que se encuentran a 100 millas de territorio estadounidense.

¿Estamos de regreso a la Guerra Fría?

-La última puntada de Jorge Álvarez Maynez es que el gabinete de Claudia Sheinbaum sea elegido mediante consulta popular. Hasta cree...



Foto: X: @SCJN